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西安市私营 企 业
进出口经营权“门槛”
低了，但出口额并未

相应增加

记 者 日 前 从西

安市私营 企 业协会
了解到 ，西安市私营
企业 申 办进 出 口 经
营权呈增长趋势 ，但
获 此殊荣 的 有 些 企
业 的 出 口 值 非但没

有 “水涨船高”，反而
却在下降 ，有的单位

甚至全年无 出 口 额 ，
仅 凭这张 “金字招
牌”在证明 自 己有出
口 潜力 。

据了解 ，西安市
现有 私营 企业 2万
多 户 ，从业 人 员 近
23万 人 。作为 国 民

经 济 的 重要 组成部
分 ，这些个体私营经
济 显 示着强 劲 的 发
展势头 。随着近几年 国 内
国际经济形势的变化 ，更有不少企业
把 目 光瞄准了海外市场 ，纷纷看好和
渴望拥有独立的进出 口 经营权 ，然而由 于 申 办
条件很高 ，大 多难以企及。2000年 10月 份 ，国
家外经贸部调整放宽了对私营企业 申 办此种权利的
条件 ，规定经济发达地区 ，注册资本在 500万元人民
币 以上 ，依法纳税 ，且有可供出 口 产品的私营生产企
业 ，均可 申 报 自 营进出 口 经营权 ，对西部地区规定
300万元以上 ，而对西安则大力倾斜，200万元以上
满足条件者 ，即可 申 报。门槛降低了 ，私营企业的热
情更高了 ，很 多过去一直依靠外贸公司做中介的出
口 型企业高兴地拿到了进入国际市场的通行证 。

按 说 ，

有 了 进 出 口 自 营
权 ，就犹如 “冲破樊篱”、“突

破瓶颈 ”般具有了 自 由 、灵活
的可操作性 ，既可省却中 间环节和开支 ，直接和外商
谈判签约 ，还能获得出 口 退税和外汇兑换方面的利
好 ，同时更重要的是规范和提高了私企的生产管理
水平 ，增强其吸引外资的能力 。这些也都是私企趋之

若 鹜 的 热 情 所

在 。然 而客观事
实却是“一头热来
一头冷”。

在 分 析 这 种
冷热现象时 ，陕西
省对外 贸 易 发展
处 的 孙 小五处长
认为 ：问题的症结

在于我们 的 私营

企业还缺乏开拓
国 际 市 场 的 意
识 。好 多 企 业没
有真正 认识到参
与 国 际经 济 就意

味着 对 自 身 有 了
更高的要求 ，产品
不适销对路 ，科技
附加值不高 ，有些
数值超标 ，缺乏具
有 国 际经营管理
方面的专业人才 ，
等等 。

鉴于此 ，孙处

长表示 ，应将审批
进 出 口 经营 权 与

对私 企 的 引 导扶

持工作相结合 ，积
极推进 企业 的 产

品营销工作 ，他们将于 9月 份起 ，陆续帮助指导企业
应对 “入世”后全球经济一体化的形势 ，引 导企业营
销活动与 国 际接轨 ，增强企业 参 与 国 际市场 的 能
力 。　本报记者　李 明　通讯 员　丁 卫 国

一幢教学楼　7年没建成
教育部门竟称“合格工程”

据新 华社 电　一幢 乡 村小
学 的 教学楼 ，建 了 7年还是个
“ 半拉子工程”。但奇怪的是 ，县
教委 竟然还把它 当 成 “合格工
程”，催令给包工头结算“尾款”。

镇雄县是云南省人 口 最多

的 国家重点扶持的贫困县 。这
个县茶木 乡 大堰小学 150多个
孩子最大的梦想就是要拥有一
所新学校 。原来的老学校 已经
摇摇欲坠 ，多年来 ，孩子们一直
只能在村民家中 上 “私塾”。

1995年 ，孩子们终于盼来
了新学校的破土动工 。上级部
门拨 了专款 ，村民们也 自 愿集
资 3万 多元 ，按规划 ，新学校总
面积 631平方米 ，教室 6间 ，3
层楼。教育部门承诺，1996年
秋季 ，孩子们就可以搬进新学
校上课 。

然而，7年过去了 ，孩子们
还没有见到新学校建成。新学
校刚动工没多久就停了 工 ，连

顶也没有封。就是这样一幢未
建成的 “半拉子工程”，现在也
成了危房 ，顶梁断开 ，墙体破
裂 ，摇摇欲坠 。

原来 ，新学校工程被承包
给 了 一个 名 叫 李再海 的 个 体
户 。但李再海的包工队并没按
合同修建 ，仅仅建了 2层毛坯
就 “撂挑子 ”不干了 。有关部门
查实 ，这个包工队连最基本的
建筑资质都不具备 。

最不可思议的是 ，新学校工
程早已停工 ，但教育部门拨付给
包工头李再海的工程款居然 已
经超 过整个 工 程造 价 1万 多

元。不仅如此 ，县教委有关领导
在检查了这个 “半拉子工程”以
后 ，还指示按 “合格工程”搞结
算 ，催促 乡 教办尽快再结算一笔
“尾款”给李再海 。

一幢教学楼，7年建不成 ，
在孩子们幼小的心灵上蒙上了
阴影 。他们愤怒地问 ：究竟是谁
在坑害这所学校？我们什么时
候才能到学校上学 ？

据悉 ，云南省教育厅 已 向
全省发 出通报 ，要求全省各地
教 育 部 门 深 刻 汲取 大堰小学
特案教训 ，杜绝此类事件再次
发生 。

编辑观点：编 完 这 一 近 乎 荒唐 的 消 息 ，不 禁 生 出 许 多 疑
问 ：既 然 该 包 工 队不 具 备 基 本 的 建 筑 资 格 ，那 么 又 何 以 能 够
和 政 府 部 门 签 订 合 同 ；既 然 签 订 了 合 同 ，工 程何 时 完 工 、何 时
付款这 类 基 本 问 题 总 该 搞 清 楚 ；工 程 既 然 还 未 完 工 ，何 以 拨
付 给 包 工 头 的 工 程 款 已 超 过 整 个 工 程 造 价 1万 多 元 ，还 有 结
算 “尾款 ”的 说 法 ；可这 么 一 个 “半 拉 子 工 程”，何 故成 “合格 工
程”……

诸 多 的 疑 问 ，唯 一 的 答 案 恐怕 就 是 该 县 教 委 暗箱 操 作 ，
与 包 工 头 狼 狈 为 奸 。然 而 ，这 一 建 了 7年 的 教 学 楼 ，恐怕 在 天
真 无 邪 的 孩 子们 心 灵 中 造成 的 伤 害 更 大 。我 们 为 此 疾 呼 ：除
掉教 育 蛀 虫 ！父
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本 报 讯　7月 26

日 下午 ，笔者在西安交
大第二医院耳鼻喉科见到了经手
术后取 出 了食道异物的小 田 田 ，
望着活泼可爱的孩子 ，他的父母
说 ，想起前天娃的样子 ，现在还有
点后怕 。

24日 下午 ，家住泾阳的 6岁
男 童小 田 田 独 自 玩着数学模具 ，
模具中那个小红星引起了他的兴
趣 ，玩了一会儿 ，小田 田 一高兴就
将红星含在嘴里 ，一边比划着武
打动作 ，一边喊着 口 令 ，一不小
心 ，口 里的塑料红五星就掉进了

喉咙 ，父母发现后 ，连忙带孩子在
泾阳县医院拍片检查，X光片清
晰地显示小五 星卡在食道 中 上
段。田 田 被救护车送到了西安交
大第二医 院耳鼻喉科。25日 上

午 ，在全麻下 ，该科石季副教授通过食道镜一次成
功取出了这枚直径约 1.3cm的红五星 。

据石季副教授介绍 ，他们接诊的食道异物 多
种 多样 ，有小金属飞机 、笔帽等 。其危险性在于异
物引起食道粘膜滑伤并发纵膈感染 ，或异物刺破
血管引 发 出血 。有的异物通过食道镜取出 失败 ，
还需行颈侧切开甚至开胸手术才能取 出 。因 此 ，
广大家长应加强对孩子的管理 ，以减少此类危险
事件的发生 。　（党 变玲　赵 阳 ）

猜 瓜 籽 设 摊
参 赌 者 受 骗

本 报 讯

“ 看 清 看
准 、猜对送金”。在略阳县

河滨路中段 ，一位操着南
方 口 音 的 外地人左手抓
瓜籽 ，右手执拍 ，一甩一
捂 ，且嘴里大声喊着。围
观的群众纷纷掏钱参赌 ，

致使不少人上 当 受骗 。
7 月 28日 ，三个穿着

普通 的 年 轻 人 簇拥着 一

个拄着双拐 、戴着眼镜的
中 年 人走 至略 阳 县嘉 陵
江河滨路中段 ，四处张望

后 ，就在人员不太集中处
摆起了地摊 。三个年轻人
帮中 年人迅速打点好后 ，
分别离去 。所设地摊仅有
一个 筛子 ，一个细瓷碗 ，
几两葵花瓜籽 。这个中年

人 左 手抓 起 瓜 籽 向 倒 扣
的碗底一甩 ，执乒乓球拍

的 右手在碗上 有 节 秦 的
连 捂 三 下 后 ，让观众猜
数。猜对一次押拾元送贰
拾元 ，猜错 者其押 钱 不
退。这时 ，和他一同来的
三个 小伙 子 一 前 一 后 从
三个方向挤进人群 ，静观
数秒后立即参与 ，且一猜

便赢。一下子诱惑了许多
观者纷纷押钱竞猜，“三
个 、二个、四个”猜个不

停 ，可观众输 多赢少 ，其
钱都被 那三 个 小 伙子 分
别赢走 。参赌的人 自 认倒
霉悻悻离去 。

笔 者 上 前 问 了 几 位
在旁卖杂货的摊主 ，一位
姓王 的女摊主说：“这个
人 已在县城几处都摆过 ，

每次持续时间不长 ，只要
骗到钱就立马收摊 ，另移
他地”。　（杨 万德 ）

第 四 军 医 大 学唐都 医 院积

极响 应 党 中 央 实 施 西 部 大 开发

战略部 署 ，充分发挥人才 、科技 、

设备等卫 生 资源优势 ，开展对 口

支援西部部 分县 医 院 工作 ，提高

县 医 院 的 医 疗服务技术水平 ，改

善 当 地人 口 健康素质 。

图 为 该 院 全 军 骨科 中 心 李

军 博 士在 旬 阳 县 医 院 为 患 者诊
治 。　姚向 阳　摄
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据报 载 ，陕 西 泾 阳 县 一

位农村姑娘 ，无 端 被公安 干

警 以 涉 嫌 卖 淫 为 由 带 到 派 出

所 审 讯 ，并铐在 篮球架上 ，收
审 长 达 23小 时 。后 经 两 次检

查 ，该姑娘竟 然 是

处女！某地一 名 男

大 学 生 ，被公安 干

警 以 涉 嫌 嫖 娼 传

讯 ，结 果 完 全是子

虚 乌 有！公安 干 警
为 什 么 不 抓 坏 人 ，

而 祸及无 辜呢？戳

穿 种种托词 ，他们

目 的 是为 了 罚 款 。

为 了 创 收 ，为 了 填
满 自 家 的 腰 包 。

“ 大檐 帽 两 头 翘 ，吃
了 原 告 吃 被 告”。
民谣反映 了 群众对

某 些公检 法 干 警 的

不 满 和 义愤 。一位

打 了 多 年 官 司 的 农

民 深 有 感 慨 地 说 ：

人 家 受 贿 的 名 堂 可

多 呢 ，明 明 星期 五

能 办 的 事 ，人 家让

你 下 星 期 一 来 ，这就 给你 留

下 送礼 的 机会 。礼一送到 ，事
情就顺 利 了 。无 辜 的 公 民 ，被
一 些 公检 法 机 关 人 员 当 做 了

“ 衣食 父 母”，严 重 地败坏 了
党 和政府 的 形 象 。

再 来 看 看 少 数 “公仆 ”的
“ 衣食 父母”。原 广 州 公 用 事
业 局 局 长 丁 振 武 ，办 公 室 里

的 钱 多 过 垃圾 ，涉 案 总 金额
达五 百 万 元 。给他行 贿 的 一

类是社会上 的 包 工

头及经 商人士 ，另

一 类 是在调 动 、升

职 、经 营等 方 面 有
求 于他 的 部 下 ，毫

无疑 问 ，丁 振武把
这 两 类 人 当 做 了

“ 衣食父母”。他们
这种抱 着 “马 无夜
草 不 肥 ，人无横财
不 发”的 信条 ，经 商
的 ，把假 冒 伪 劣 商

品 卖 给顾客 ，伤 天

害 理 ；当 医 生 的 ，洁

白 大褂 下 面 的 黑 手

收 取 病 人 的 红 包 ；

当 官 的 ，利 用 手 中
的 权力 贪污行贿 …

… 这种人把真正 的

“ 衣食 父母 ”抛置 脑
后 ，反把敲诈 勒 索

的 对 象 当 做 “衣食
父母”，到 头 来 只 能被人 民所
不 齿 。

2000只 燕 子农家做客
本报讯　日

前 ，汉 中市汉台
区一农 户家 中 忽
然 飞 来 2000多

只燕子 ，密密麻麻到处都是 ，群众
见此无不惊讶 ，啧啧称奇 。

据汉 中 市汉 台 区金华 乡 黄坡
村的刘振声讲，7月 31日 晚 12时
左右 ，在外忙 了一天的 他 回 家休
息 。谁知 ，一进门 ，发现家中 70多
平方米的 地面上 几乎全 落满了 燕
子 ，连沙发上 ，茶几上 ，墙群上也

是。无数的燕子不停地在屋里飞
来飞去 ，密 密麻麻约有 2000多
只 。此情此景 ，让刘振声全家极
为惊讶。但是 ，无论是驱赶 ，还是
打开窗子 ，燕子就是不愿离开 。
没办法 ，他们家人只好将灯移到
外面 ，一把一把将满屋子的燕子
捧出去 ，一直到了凌晨 4点多才

好歹将燕子驱走 。
刘振声家周 围群众
也说那天下午 7点
多就看到刘家窗子

上尽是燕子 ，觉着非常奇怪 。
昨 日 上午记者闻讯后前往刘

家 ，已不见燕子的踪影 ，但却看到
了刘家 的沙发上布满燕子粪便 。
据刘振声讲 ，这么多燕子飞到家
中不愿离去 ，估计是因为家里正
在搞装修 ，乳胶漆的香味吸引 了
它们 。　（柳风 ）
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本报综合 消 息　外地销售的
面粉 占 据 了 北京一半 以 上 的 市
场 ，国家粮油质检中心检测结果
表明 ，其中部分面粉添加的增 白
剂严重超过了 国家规定的标准 。

面粉加工专家李巍郑重提醒消费
者 ：千万不要图便宜购买增 白 剂
超标面粉 ，以免慢性中毒 。

面粉里为什么要加增 白 剂 ，
吃了这种高含量添加剂的面粉会
对身体有哪些危害呢？专门从事
面粉加工的北京古船集 团品研部
工程师李巍说：“面粉里加增 白
剂 ，是为了通过氧化作用 ，把面粉
里的胡萝 卜 素 、叶黄素等淡黄色
素全部氧化掉 ，使面粉变 白 。增
白 剂主要成分是过氧化苯 甲 酰 ，
它是一种氧化剂 ，分解后生成苯
甲 酸 ，在人体内与甘安酸化合生
成马尿酸排出 ，剩余部分与葡萄
糖醛酸化合而解毒。”

但专家提醒消费者：“苯 甲 酸
的 解毒作 用 都是在肝脏 中 进行
的 ，如长期食用增 白 剂含量超出
国家标准的面粉及制品 ，会加重
肝脏的负担 ，造成苯慢性中 毒 ，出
现恶心 、呕吐 ，引起头昏 、乏力 、神
经衰弱 ，对肝功能衰退的人来说 ，
更容易 引发多种疾病 。添加增 白
剂也会破坏面粉 中 的 营养成分 ，
失去了面粉特有的麦香味 。从营

养角度讲 ，没有经过增 白 处理的面粉 ，质量是最可靠
的。”据李巍介绍 ，这些面粉 白 度普遍高于古船牌面粉 ，
25公斤包装市场上卖 38元至 40元 ，价格比古船牌同
类包装便宜 5元至 7元 ，压出 的面条和蒸出 的馒头特
白 。北京食品卫生监督部门也建议消费者在选择面粉
时 ，不能光图便宜 ，应去超市或大商场购买 ，买知名 国
有企业生产的面粉会让人更放心 。

只因没办过户手续
卖车“买”来巨额赔偿

只 因 未 经 汽 车 交 易 市场
交易和没有办理过户手续 ，在
买主肇事后 ，卖主作为车辆的
所有人 ，与买主共同承担了近
40万元的赔偿责任 。当 镇安县
法院 日 前作出如此判决后 ，卖
主李某懊悔不已 。

2000年 9月 8日 ，镇安县
余师 乡 枫坪村村
民 白 继国在证驾
不符情况下 ，驾
驶一辆大客车载
乘 36人 （超载 7
人 ）由 木 王镇 向 县城方 向 行
驶 ，当 行至该县柴古路狭窄路
段时 ，会车操作失误 ，客车翻
入深谷 ，造成 12人死亡，22人
受伤 ，车辆报废的特大交通事
故 。镇安县检察院遂指控被告
人 白 继 国 犯交通肇事 罪 向 县
法院提起公诉 ，法院判决被告

人 白 继国犯交通肇事罪 ，判处
有期徒 刑 7年 。在诉讼过程
中 ，罗 来兵等 24名附带民事
诉讼原告人向法院诉称 ：被告
人 白 继 国 因 操作失误造成特
大交通事故 ，不仅应承担刑事
责任 ，还应承担由 此而给死伤
者 造成 的 民事赔偿责任 。另

外 ，肇事的大客车系 由 被告人
李某卖给 白继国 的 ，而在出 卖
车辆时 ，两人未经汽车交易市
场交 易 ，亦未办理过户 手续 ，
因 此 李 某应承担连带赔偿责
任。被告人李某辩称 ，他将车
卖给被告 人 白 继 国 时写有协
议 ，卖车后发生的一切交通事

故责任 由 买车人 白 继 国 承担 ，
故 自 己不负任何责任 ，既使要
承担民事责任 ，也是承担无过
错责任 。

法院经审理认为 ，被告人
白 继国明知 自 己未取得驾驶客
车资格而驾驶客车 ，会车又操
作失误 ，并严重超员 ，应负事故

的全部责任和赔
偿责任。被告人
李某虽将车辆卖
给 被 告 人 白 继
国 ，并写有协议

书 ，但既没有在汽车交易市场
交易 ，又没有对车辆办理过户
手续 ，故二被告人的车辆买卖
协议无效 ，被告人李某作为车
辆的所有人 ，应承担事故赔偿
的连带责任 ，遂判决两人共同
赔偿受 害 者 经 济损失 39.285
万元 。　（毛全博　胡 宗 平 ）
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“我国将实行重点支持西部开发的政策措施 ，经
国 务院批准后 ，这些意见和细则将颁布实施。”这是
国家计委副主任 、国 务院西部开发办公室副主任李
子彬在 8月 8日 国 务院新闻办举行的新闻发布会上
透露的 。

李子彬说 ，在增加西部地区资金投入的 同时 ，我
国将致 力改善西部地区的投 资环境尤其是软环境 ，
进一步扩大对外开放。根据《国 务院关于实施西部大
开发若干政策措施的通知》，我国制定了相应的实施
意见和政策细则 ，经国 务院批准后 ，这些意见和细则
将颁布实施 。

李子彬说 ，去年 ，我国西部大开发有了个 良好的

开端 。在积极财政政策的支持下 ，国家增加了对西部
地区的资金收入 ，国家用于支持西部地区基础设施
等方面建设的国债投资达 430亿元 ，加上中央财政
预算内的基本建设资金 ，共计 700多亿元 ；一批在建
的 大 中 型 基建项 目 加快 建设进度 ，当 年完成投 资
762亿元，40%的项 目 全部或部分建成投产 ；新开工
了 10个重大项 目 ，工程总投资 1000多亿元 ，当 年完
成投资 200多亿元 。今年 ，国家支持西部开发的国债
资金和预算内资金将超过去年 ；新开工 12个重点工
程 ，工程总投资约 3000亿元。青藏铁路 、西电东送 、
西气东输 、公路国道主干线 、江河上游水利枢纽 、科
技教育 、特色农业 、中心城市基础设施建设等一批事
关西部开发全局的重点工程已经开工或将要开工 。

今年上半年 ，我国西部 12个地区固定资产投资
1711亿元 ，同 比增长近 30%。比其他地区高了十多
个百分点 ；国 内生产总值增长 8.5%，高于全国平均
水平 。此外 ，西部地区结构调整步伐加快 ，企业改革 、
改组和改造取得一定的进展 ，对外开放步伐加快 ，西
部大开发呈现出 良好的发展势头 。　（新 华 ）

管理层为何还不出利好
继 7月 23日 以来 ，深沪股市

大盘罕见地连 日 剧挫 ，数千亿元

的股票市值被蒸发 ，投资者的 自

信心亦跌到谷底 ，但证券市场的

管理者却保持一种惊人的沉默和

超然。人们不禁要问 ：为什么？

业内人士认为 ，管理层在国

有股减持 、上市公司频频增发 、

市场 资金需求大幅增加的背景

下仍然坚决清除违规入场的信

贷资金 ，此举用意恐怕是要以牺

牲证券市场短期利益来换取入

世后国家的金融安全 。

中 国 即将加入 世 贸 组 织 ，

受入世冲击最大的是金融银行

业。业内人士认为 ，随着外资的

大举进入 ，可能会造成金融动

荡。另外 ，近期阿根廷 、台湾地区

金融危机全面爆发 ，究其原因都

与银行资金进入证券市场 、股市

泡沫有关 ，这更增加了管理者对

金融风险的忧虑 。

据权威人士表示 ，查处信贷

资金违规入市的工 作将长抓不

懈 ，采取相应措施力求银行信贷

资金运作规范守纪 ，确保中 国金

融系统安全 、股市根基稳固 ，这

些措施是 内 地股市长远健康发

展的有力保障 ，也是对中 国广大

中 小投 资者负责的 做法 。据介

绍 ，中 国金融 、证券 、国企等监管

部门将齐抓共管 ，并将共同制定

一整套政策 法规严控信贷 资金

违规入市 。

另有业内人士认为 ，管理层

面 对 股 市 大 跳 水 日 子 也 不 好

过。在过去的一两年内股市泡沫

早已形成 ，金融资产 自 我膨胀利

害 ，但现在打压股市政策却充满

矛盾 ，造成股市暴跌 ，而股市暴

跌 ，使得从股市撤离的信贷资金

更难套现 ，银行的坏帐可能会增

加 ，又增加了金融风险 。

在宏观经济上 ，国有企业的

问题随着加入世贸组织 日

期的逼近越来越紧迫 ，本来

借助 国 有股减持方案解决

国 有企业 的问题是十分可

行的 ，但现在证券市场一路跳水

的表现和投资者对上市公司借

减持大圈钱行为的反感又使这

一政策前景不明朗了。一方面 ，

减持需要大量资金介入 ；另一方

面 ，股市大跌 ，国家严惩违规资

金 ，资金缺 口 越来越大 ，国有股

减持更难套现 。

谁接这一棒？

大量违规资金撤离后 ，在市

场资 金缺 口 日 益增大的背景下 ，

谁会进入？

华鼎财经的薛树东认为 ，眼

下除了要进一步加强监管 力度 、

完善监管制度外 ，更重要的是要

改革证券市场机制。比如 ，实行双

向交易机制 ，推行股指期货。我国

是单向做多机制 ，做空是赚不到

钱的 ，而双向交易机制既可以做

多也可以做空 ，既可以降股市风

险 ，使市盈率趋于合理同时也可

以吸引投资者资金 。　（方 雨 ）
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据新华社 电　建设部

部长俞正声指出 ，当 前房
价上升明显过快 ，特别是
部分 省市 出 现 了 不合理 、
不正常的上涨 ，应 当 引起
重视。他表示 ，国家将采
取加大经济适用房建设等
一系列措施 ，抑制房价的
过猛涨势 。

今年上半年 ，中 国商
品 房 价 格 同 比 增 长
1 1.1%，出现近年少有的
猛涨势头。其中 商品住宅
增长 10.6%，办公用房价
格增长 38%，商业营业用
房价格增长 2.3%。

俞正声在接受 《经济

日 报》记者采访时指 出 ，要
通过 免收土地 出 让金和减
免配 套 费等 ，加大 经 济适
用 房 建 设 ，确保 中 低收入
家庭 有房可买 ，并 以 此在
整体上起到平抑过 高 房价
的作 用 。中 国 最近 已 下达
今 年 的 经 济 适 用 住 房 计
划 ，全 年 的 施 工 面 积 为
2.25亿平方米 ，投 资规模
达 1700亿元 。

他说 ，同时要强化土地
资源管理 ，通过土地资源供
应量的调整 ，控制商品房价
格的不合理上涨 。制止高档
住宅 的盲 目 开 发和 大规模
建设 ，防止 出现新的积压 。

外币现钞不能 随便带
据新 华社 电　记者 7月 从国家

外汇管理局获悉 ，近期 ，违规提取和
携 带 外 币 现 钞 出 境 的 情 况 有所增

多 ，有关部门将采取措施 ，进一步加强对

提取和携带外币现钞的管理 。

6 月 28日 ，浙江杭州萧山 国际机场

查 获 旅 客 非 法 携 带 巨 额 外 币 现钞 出 境
案。3名 前往香港 的旅客在行李箱 中 私

自 夹带 121.18万美元现钞出境 ，被 当 场

查获 。这是迄今为止浙江省查获的最大

一起非法携带外汇 出境案件 。
近一个时期以来 ，有关部门 发现一

些人提取大额外币 现钞时 ，不按规定提

供身份证明 ，提现后 ，随身携带巨额外币

现钞 ，利用飞机等运输工具 ，在境内不同
地区之间进行外币 现钞流转 ，这种行为
一般与境内外币 计价结算和外汇非法交

易有关 ，有的甚至与违法犯罪活动直接

相关 。而有些银行也没有按规定及时向
外汇局报告提取大额外币现钞的情况 。

国 家 外汇管理局有关负责人指 出 ，
上述行为违反了我国有关提取和携带大
额外币 现钞出境的外汇管理规定 ，同时
也暴露 出 外 币 现钞管理方面存在一定
的问题 。他强调 ，违规提取外币现钞和
携带外汇出境等活动 ，影响正常的金融
外汇秩序 ，助长非法交易 ，导致外汇资
金违规外流 ，增加了社会不安定 因素 ，
也影响个人财产和人身安全 。为整顿和
规范外汇市场秩序 ，打击违 法违规行
为 ，保证外汇资金正常流动 ，外汇局要

求 银行和个 人严格遵守提取外

币 现钞和携带外 币 现钞进 出 境
的 有关规定 。外 汇局将配 合海

关 ，加强对携钞出境的管理 ，加大打击力
度 ，对违规携带外汇出境的 ，将按有关规
定予以处罚 。同时 ，为保证居民个人财产
和人身安全 ，这位负责人还提醒居民个人
在办理符合国家规定的外汇进 出境手续
时 ，应尽量利用银行汇款等方式办理 。


